

LOS CUARENTA AÑOS DE LA UNIVERSIDAD PONTIFICIA BOLIVARIANA. Cuarenta años en la vida de una institución representan la continuación de un esfuerzo, el sostenimiento de unos ideales que permiten mirar hacia atrás para ver el camino recorrido y hacia adelante para prospectar nuevas metas.

La Universidad Pontificia Bolivariana viene celebrando cada año el aniversario de su fundación para rememorar ese hecho y renovar su espíritu según lo expresó en 1939 su primer rector Manuel José Sierra; "Entre las miserias humanas está la facultad de olvidar. La Universidad lleva el sello de lo grande y de lo divino y por eso cada año debe celebrar el aniversario de su fundación".

El consejo Directivo tomó en 1975 varias determinaciones sobre la manera como debían ser celebrados por el claustro los cuarenta años de vida universitaria. Ordenó la publicación de una historia de la Universidad para lo que encargó al Padre Javier Piedrahíta y al Dr. Gabriel Henao Mejía. Fue cumplida esa misión y vieron ya la luz cuatro cuadernos donde se recogen los principales hechos de la prefundación, de la fundación y rectoría de Monseñor Sierra, las listas de los egresados y la obra de Monseñor Henao Botero en sus treinta y tres años de rectoría.

El Consejo constituyó también una Junta que se encargara de elaborar un programa que debería realizarse a través de todo el año de 1976. El proyecto de programa elaborado por la Junta de la que hacía parte como encargada de realizarlo la oficina de Relaciones Públicas, fue presentado el 15 de diciembre de 1975. Dado el alto costo se convino en realizar solamente algunos de aquellos actos que pudieran ser financiados. Un hecho inesperado se presentó en diciembre y fue la muerte de Monseñor Félix Henao Botero, por lo que se programaron varios actos en honor del rector desaparecido. Damos una visión sintética de la realización de ese programa.

21 enero ✓

Al conmemorar el trigésimo día de la muerte de Monseñor Henao Botero el Consejo Directivo inició labores con una santa misa en el templo universitario donde está su tumba, oficiada por el Excmo. Sr. Tulio Botero Salazar, Gran Canciller, quien hizo la homilía. Al terminar la misa llevó la palabra el Dr. Carlos Betancur Arias.

2 febrero ✓

Iniciación de clases en la nueva Facultad creada en 1975, la de Medicina. Cuarenta años anheló la Universidad tener esta Facultad y como uno de los actos centrales de los cuarenta años logró ponerla en marcha. Fue un acto muy solemne al que asistieron el Consejo Directivo, representantes de las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, el Comité que había trabajado por la fundación de la Facultad y numerosos invitados del cuerpo médico, de la industria, la banca y el comercio.

40 AÑOS UNIVERSIDAD PONTIFICIA

4 marzo ✓

Solemne funeral por los fundadores muertos; Excmo. Señor Salazar y Herrera, Monseñores Sierra y Henao Botero, rectores, profesores, estudiantes, empleados y trabajadores desaparecidos. Actos que vienen celebrándose cada año en el templo de Nuestra Señora del Santísimo Sacramento y que quedaron oficiados por resolución del Consejo Directivo de 1966.

18 marzo ✓

Homenaje de los egresados a Monseñor Henao Botero. Entrega de su corazón por parte de la familia a los egresados y de éstos a la Universidad - Santa misa, homilía del Padre Javier Piedrahíta, discurso del Dr. Juan de Dios Giraldo y retreta de la banda del Conservatorio de la Universidad de Antioquia.

2 abril ✓

Homenaje de los egresados de Bogotá a Monseñor Henao Botero. Llevaron la palabra el Rector Monseñor Luis Alfonso Londoño Bernal y el Dr. Abel Naranjo Villegas.

14 mayo ✓

Homenaje a los profesores de la Universidad. Actos especiales en la sección de Primaria, Bachillerato, Círculo de Estudios y cocktail para profesores universitarios en la Facultad de Medicina.

9 junio ✓

Homenaje al Rector para la entrega del título de Prelado Honorario que por petición del Excmo. señor arzobispo le fue concedido por el Romano Pontífice Pablo VI. El acto se realizó en el templo universitario en presencia del Eminentísimo Señor Cardenal Aníbal Muñoz Duque, del señor arzobispo Tulio Botero quien hizo entrega del título, de otros prelados, de representantes de las autoridades departamentales, municipales y de las fuerzas militares: del Consejo Directivo y de numeroso público. El señor arzobispo hizo el discurso de fondo analizando los principios cristianos de la educación católica. En nombre del Consejo Directivo habló el Dr. Jairo Escobar Padrón, decano de Derecho. Agradeció el señor Rector Monseñor Londoño Bernal.

15 junio ✓

Condecoración con la Orden del Mérito bolivariano en su categoría de Caballero Bolivariano, del Dr. Iván de Bedout Tamayo en el auditorio de Ingeniería Química. Hablaron el señor Rector, el Dr. César Palacio L. y el homenajeado.

5 julio ✓

Se inició un curso especial a nivel universitario y profesional sobre "Marxismo y teorías modernas del conocimiento" dictado por el profesor Bochensky, traído especialmente por la Institución desde la Universidad de Friburgo.

UNIVERSIDAD PONTIFICIA BOLIVARIA

agosto ✓

Se realizó en la Facultad de Ingeniería Química un Seminario sobre cuestiones industriales.

septiembre ✓

Este mes fue el de mayor programación pues en él se celebra cada año la Semana clásica de la fundación.

2 septiembre ✓

Rueda de prensa. Fueron invitados los medios de comunicación social de la ciudad a una rueda de prensa con los Directivos de la Universidad; el señor Rector, el Vicerrector, el Director Académico, el Jefe de planeación y el Jefe del Cidi. Periódicos y radioperiódicos etc. hicieron una buena difusión de la obra de la Universidad.

8 septiembre ✓

Cuarenta Horas en el Templo de Nuestra Señora del Santísimo Sacramento, como es tradición.

semana bolivariana ✓

Se realizó del 12 al 18 con diferentes actos religiosos, deportivos, sociales. Cada una de las secciones, respetando el programa general, realizarán algunos actos especiales en la semana o en las posteriores. Hubo presentación del Ballet de Medellín en el Teatro Pablo Tobón Uribe (Sept. 10), de Teatro por parte de los grupos de las Facultades de Comunicación Social y de Humanidades, campeonatos y competencias deportivas diversas, presentaciones de la Coral Corazonista. Los programas de las secciones de Primaria y de Bachillerato masculino fueron especialmente nutridos durante la semana. Los actos más significativos fueron:

13 septiembre ✓

“Salón de artistas bolivarianos” de los profesores de la Facultad de Arte y Decorado. Se editó un folleto con la presentación de los expositores. Se hizo otra exposición en Ingeniería Mecánica con el nombre de “Pinturas-Grupo de los 9” Homenaje de SAI (Sociedad Antioqueña de Ingenieros) a la Universidad, hablaron el Rector y el Dr. Pedro Juan Moreno Villa.

14 septiembre ✓

“Exposición mundial de periódicos” en el Centro Suramericana. Se expusieron 250 ejemplares de 45 países. Se editó un folleto con la muestra de cada uno de esos periódicos. En la inauguración llevaron la palabra el Rector y el Dr. Fernando Gómez Martínez.

Septiembre 15. Día clásico. Santa Misa concelebrada en la Basílica metropolitana presidida por el señor arzobispo quien hizo la homilía. Todos los asistentes entonaron el Te Deum en castellano en dos coros y actuó la Tuna de la Facultad de Derecho. Luego se rindió homenaje al Libertador en el parque que lleva su nombre.

40 AÑOS UNIVERSIDAD PONTIFICIA

Encuentro de egresados.

Septiembre 16 y 17. Se realizó sobre el tema "Integración Andina y Latinoamericana" en el salón Antioquia del Hotel Intercontinental con un programa de conferencias así:

Presentación del Encuentro por el Señor Rector. Instalación del Encuentro por el secretario de gobierno, Dr. Antonio Duque A. La integración y la Universidad por Monseñor Luis Alfonso Londoño Bernal, Rector magnífico de la Universidad. Realizaciones y obstáculos de la integración andina por Alberto Galeano R. El convenio Andrés Bello - Frustración o esperanza por Octavio Arizmendi Posada. Podrá sobrevivir el grupo andino? por Jorge Valencia Jaramillo. La integración Latino-americana. Antecedentes y perspectivas por Félix Peña. La integración y la programación industrial por Fabio Echeverri Correa. Ha existido coordinación entre los sectores público y privado del grupo andino, por Raúl Arbeláez Uribe. El encuentro fue clausurado con palabras del Señor Rector y del Presidente de la República Dr. Alfonso López Michelsen, sobre la Reforma al pacto andino.

Durante estos dos días se realizaron también: un homenaje a los fundadores de la Universidad y a su Primera Junta Económica; la inauguración en la ciudad universitaria de la estatua en bronce de Monseñor Henao Botero, obra del escultor Alfonso Gómez, con elocuente discurso del Dr. Víctor Carvajal Ortega; el almuerzo de retorno para todos los egresados; y fue muy sobresaliente la programación de 24 horas efectuada el 15 de septiembre por la Emisora cultural Radio Bolivariana.

4 octubre ✓

II Salón de Arte Fotográfico U.P.B. en la Galería Colegas. Se presentaron 63 fotografías profesionales y aficionados con 151 fotos de las que se seleccionaron 45 para adjudicar el primer premio a Oscar E. Murillo, el segundo a Marta Olga Restrepo y el tercero a Luis Fernando Calderón.

6 noviembre ✓

Inauguración del Departamento de Morfología en la Facultad de Medicina. Asistieron los benefactores de la obra y se inauguró un óleo de Cristo moribundo del Padre Julio C. Jaramillo R. y una estatua de mármol de Cristo resucitado, donación de Don Antonio Restrepo A.

11 diciembre ✓

Solemne funeral por Monseñor Félix Henao Botero en el templo universitario con homilía del señor obispo Baltasar Álvarez Restrepo, íntimo amigo de Monseñor Henao B. y homenaje ante su estatua.

17 diciembre ✓

Grados colectivos de los cuarenta años en las diversas Facultades, menos la de Educación.

21 diciembre ✓

Grados colectivos de la Facultad de Educación.

Y como otro de los números programados para la celebración de los 40 años sale nuevamente la Revista de la Universidad Pontificia Bolivariana creada desde su fundación en 1937 e interrumpida en su publicación en 1973.

Javier Piedrahíta E. Pbro.